

Stadt Kitzingen | Stadtbücherei Kitzingen | Hindenburgring  
Süd 3 | 97318 Kitzingen

Stadt Kitzingen  
Herrn Oberbürgermeister Güntner  
Kaiserstr. 13/15  
97318 Kitzingen

Kitzingen, 28.01.2022  
**Stellungnahme der Stadtbücherei zu „Bibliotheksneubau am  
Standort Alte Poststraße 30“**

Der Luitpoldbau ist seit knapp 40 Jahren Sitz der Stadtbücherei Kitzingen. Seit der Eröffnung 1982 ist das Gebäude jedoch in die Jahre gekommen und entspricht in vielen Punkten, unter anderem der „Barrierefreiheit“, nicht mehr dem zeitgemäßen Bedarf.

Die notwendige Sanierung des Luitpoldbaus hätte unausweichlich einen Umzug für die Bücherei zur Folge.

Die Stadtbücherei ist jedoch eine wichtige Bildungs- und Kultureinrichtung und wird regelmäßig von bis zu 200 Personen je Öffnungstag genutzt. Eine temporäre Schließung sollte vermieden werden.

Den Antrag der CSU, zur Untersuchung des Anwesens „Alte Poststraße 30“ als neuen Standort für die Stadtbücherei, hat das Team der Stadtbücherei mit großem Interesse aufgenommen. Wir sehen ein erkennbares Potential im anvisierten Standort und machen einige Argumente aus, die für das Anwesen sprechen.

Das städtische Anwesen ist fußläufig für Schüler\*innen und Lehrer\*innen zweier Kitzinger Schulen sehr gut erreichbar. Somit bestünde die Chance einen Teil der Bücherei-Zielgruppe optimaler anzusprechen. Die bisherige Zusammenarbeit mit der St. Hedwig-GS sowie der Paul-Eber-MS könnte intensiviert werden.

Auch die Nähe zur Innenstadt bzw. zum Rathaus ist mit dem Standort „Alte Poststraße 30“ weiterhin gegeben. So erreichen uns Besucher der Innenstadt innerhalb weniger Minuten.

**Sheena Ulsamer**  
**Leitung**  
**Stadtbücherei Kitzingen**

Hindenburgring Süd 3  
Telefon: 09321/ 20 1931  
E-Mail: sheena.ulsamer@stadt-  
kitzingen.de  
Luitpoldbau

Öffnungszeiten:  
Mo.: 12.00 bis 18.00 Uhr  
Die.: 10.00 bis 18.00 Uhr  
Mi.: geschlossen  
Do.: 12.00 bis 19.00 Uhr  
Fr.: 10.00 bis 18.00 Uhr  
Sa.: 10.00 bis 13.00 Uhr

Ein zeitgemäßer Bibliotheksbau würde, in Nachbarschaft zum neuen bayerischen Staatsarchiv, ein weiteres modernes Aushängeschild für die Stadt Kitzingen sein. Was durch die Angrenzung zur Umgehungsstraße sowie der Bahnstrecke Würzburg-Nürnberg auch Auswärtigen ins Auge fallen würde.

Eine Neubau-Lösung birgt generell das Potenzial, ein moderner, kultureller Anziehungspunkt für die Kitzinger Bevölkerung zu werden. Der Standort „Alte Poststraße“ wäre zentrums- sowie schulnah und ist verkehrstechnisch gut angebunden.

Aus den genannten Gründen steht das Team der Stadtbücherei Kitzingen einer Verlagerung, auf besagtes Grundstück, positiv gegenüber.

Mit freundlichen Grüßen

Sheena Ulsamer  
Sachgebietsleiterin